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国民的な大運動を裏金疑惑 4閣僚ら交代

　自民党派閥のパーティー
券・裏金疑惑が政界を揺る
がす一大疑惑に発展していま
す。徹底究明が必要ですが、
問題の根本にはリクルート事
件やゼネコン汚職など歴史的
腐敗構造があります。
「経済無策」、大軍拡も矛盾
　岸田政権の「経済対策」
は不評。一方、消費税減税
は世論調査で57％に達して
います。大軍拡も矛盾が噴

　12月の時事通信の世論調査で内閣支持率
は初めて１割台に落ち込み、自民党支持率
も２カ月連続で２割を切りました。岸田内閣
は政権末期。退陣に追い込みましょう。

出。問われているのは、岸
田政権という一つの政権でな
く、「自民党政治をこのまま
続けさせていいのか」です。
　志位委員長は「『腐敗政治』
『経済無策』『アメリカいいな
り』－これらを転換する運動
を起こし、それを一つに合流
させて自民党政治を終わら
せ、国民が希望をもって暮ら
せる新しい日本をつくろう」
と呼びかけました。

　臨時国会が13日に閉会しました。日本共産党
の志位和夫委員長は同日、「臨時国会は、自民党
が日本の政治のかじ取りをする資格もなければ
能力もないことを示した」と指摘し、「自民党政
治を終わらせる国民的大運動を起こそう」と呼びかけました。

　岸田首相は安倍派の政治
資金パーティー収入の裏金疑
惑で追及されている４人の閣
僚と５人の副大臣を交代させ
ました。自民党役員の安倍派
幹部も辞任です。しかし辞表
だけ出して説明から逃げよう
としています。これでは国民
の信頼は得られません。
　日本共産党の小池晃書記
局長は「いつから、どうやっ

て裏金をつくり、どれだけの
金額を何に使ったのか。これ
を洗いざらい明らかにするこ
とが必要だ」と強調しました。
（14日、記者会見）
　捜査任せにせず、国会の責
任で全容を解明することが不
可欠。日本共産党は、閉会中審
査を行い、主要派閥の歴代事
務総長をはじめ証人喚問を直
ちに行うよう求めています。
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志位委員長が呼びかけ

支持
率 内閣17.1％ 自民18.3％ 不支持

岸田内閣

支持

11月 12月

53.3％
21.3％
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国連総会

採択を歓迎 志位委員
長 が談話

ガザ停戦を決議事業費３倍化
大
阪
市
民
の
負
担
１
人
10
万
円
に
吉村知事「増加しない」約束を反故
　会場建設費は、当初の1250
億 円（2017年）から1850億
円（20年）、2350億円（今年）
と増額を繰り返し1.9倍になっ
ています。大阪府の吉村知事
は最初の増額時に「増加の話

はこれで最
後」としま
したが、今
年になって
「上振れしないって断言しまし
た？」と手のひらを返しました。

万博暴走
　国連総会は12日、イスラエルが
軍事侵攻を続けるパレスチナ・ガザ
地区に関する緊急特別会合を開き、
「即時の人道的停戦」を求める決議
を国連加盟国の約８割に当たる153
ヵ国の賛成多数で採択しました。反
対は米国やイスラエルなど10カ国に
とどまり、その孤立ぶりが際立ちま
した。英独など23カ国が棄権、日
本は賛成しました。

　2025年大阪・関西万博の関
連事業が少なくとも約8600
億円にのぼることが、「しんぶ
ん赤旗」日曜版編集部の調べ
で分かりました。
　事業費の総額について政府
は、万博誘致の立候補申請書
（2017年９月）で2850億円と
しました。この事業費が大幅に
増額したうえ、日本館など申
請書に含まれていなかった事
業費を加えると約8600億円。
申請時の３倍です（グラフ）。
　このうち国や大阪府・市に
よる公費負担は6700億円超。
１人当たりに換算すると、国
民負担は1人約2800円、大阪
府民は約9100円、大阪市民

　日本共産党の志位和夫委員長は
13日、談話を発表。「決議の採択は、
ガザ危機の人道的・理性的解決を
求める世界の世論と運動の結果で
ある。日本共産党は、停戦実現に向
けた重要な一歩として、心から歓迎
する」と表明しました。
　その上で、米・イスラエルが「国際
社会の声に従い、ガザの人道上の大
惨事を回避するため即時停戦に応じ
ることを強く求める」こと、日本政府
が、米の顔色をうかがう従来の態度
を改め、米が総会決議に従うことを強
く迫る外交を行うよう求めました。

吉村洋文大阪府知事　「何度も増加すると市民・
府民も『どうなの？』となる。増加の話はこれで
最後」（20年12月11日）。「上振れしないって断
言していました？」（23年9月25日）。
維新・馬場伸幸代表　「金のムダ遣いとは言えな
い。万博からIRというレールが敷かれていて、う
まくいけば大阪・関西経済に大きなインパクト。そ
こは惜しみなく、お金を出していく」（９月28日）。
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シャトルバスの道路
整備 2957億円

会場建設費

誘致の立候補申請
（2017年）では

判明分だけで

（公費6700億円超）
約8600億円

1250

2850億円

インフラ整備費
780

３倍

運営費
820 809

1081
（879）

202億円をカジノ
業者が支払う予定

2350

4556

申請書に
記載ない
事業費

億円

これから増額

1.4倍

1.9倍

万博会場のデザイン図
（万博協会提供）

は国・府民負担とあわせ約10
万7000円です。
　事業費が増える最大の理由
は、維新・大阪府市政がまだ
電気も通っていない大阪湾の
人工島・夢洲を会場にしたか
らです。その狙いは、万博を
口実として、同じ夢洲に誘致
するカジノのインフラ整備に
公費を投入することです。
共産党が中止を要求
　日本共産党は、カジノのた
めの万博に公費をつぎ込むこ
とは国民の納得が得られない
として、万博中止を求めてい
ます。

ゆめしま

「しんぶん赤旗」日曜版（12月17日号）より

納得
できない
77％

できる
15％

会場建設費の上振れ Ｎ
Ｈ
Ｋ（
11
月
10
〜
12
日
調
査
）


